



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

Gaceta Parlamentaria

Tercera Época

• Tomo I

• 031 F bis

• 03 abril de 2019.

MESA DIRECTIVA

Dip. José Antonio Salas Valencia

Presidencia

Dip. Zenaida Salvador Brígido

Vicepresidencia

Dip. Octavio Ocampo Córdova

Primera Secretaría

Dip. Yarabí Ávila González

Segunda Secretaría

Dip. María Teresa Mora Covarrubias

Tercera Secretaría

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Dip. Fermín Bernabé Bahena

Presidencia

Dip. Javier Estrada Cárdenas

Integrante

Dip. Araceli Saucedo Reyes

Integrante

Dip. Eduardo Orihuela Estefan

Integrante

Dip. Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez

Integrante

Dip. Ernesto Núñez Aguilar

Integrante

Dip. Francisco Javier Paredes Andrade

Integrante

Dip. José Antonio Salas Valencia

Integrante

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

Mtra. Beatriz Barrientos García

Secretaria de Servicios Parlamentarios

Lic. Abraham Ali Cruz Melchor

*Director General de Servicios de
Apoyo Parlamentario*

Lic. Ana Vannesa Caratachea Sánchez

*Coordinadora de Biblioteca, Archivo
y Asuntos Editoriales*

Mtro. Ricardo Ernesto Durán Zarco

Jefe del Departamento de Asuntos Editoriales

La GACETA PARLAMENTARIA es una publicación elaborada por el DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES. *Corrector de Estilo:* Juan Manuel Ferreyra Cerriteño. *Formación, Reporte y Captura de Sesiones:* Dalila Zavala López, María Guadalupe Arévalo Valdés, Gerardo García López, Juan Arturo Martínez Ávila, María del Socorro Barrera Franco, María Elva Castillo Reynoso, Mario Eduardo Izquierdo Hernández, Martha Morelia Domínguez Arteaga, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Nadia Montero García Rojas, Paola Orozco Rubalcava, Perla Villaseñor Cuevas.

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE MICHOACÁN DE OCAMPO

SEPTUAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA

Primer Año de Ejercicio

Segundo Periodo Ordinario de Sesiones

**POSICIONAMIENTO RELATIVO
A LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA
MUNDIAL DE CONCIENCIACIÓN SOBRE
EL AUTISMO, PRESENTADO POR
LA DIPUTADA BRENDA FABIOLA
FRAGA GUTIÉRREZ, INTEGRANTE
DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL
PARTIDO DEL TRABAJO.**

Dip. José Antonio Salas Valencia,
Presidente de la Mesa Directiva del
H. Congreso del Estado de
Michoacán de Ocampo.
Presente.

Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez, Diputada integrante de la LXXIV Legislatura por el Partido del Trabajo, de conformidad con los artículos 8° fracción II y 241 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, presento ante este Pleno un *Posicionamiento en relación a la conmemoración del “Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo”*, que se celebra cada 2 de abril, por lo cual expongo:

La Organización de las Naciones Unidas decidió crear el *Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo* para dar mayor difusión sobre esta condición de la que aún hoy se sabe poco, la mayoría de las veces no se diagnostica a tiempo y, por lo tanto, la mayoría de las veces no se trata de forma adecuada y oportuna.

Se llama “trastorno del espectro autista” porque tiene una gran variedad de síntomas distintos. Algunos pueden tener problemas para hablar, otros más no miran a las personas a los ojos o es posible que repitan frases más de una vez.

Las personas con esta condición parecen vivir en un mundo distinto al nuestro. Por largo tiempo, se creyó que las personas con este trastorno padecían algún tipo de retraso mental. Hoy, sin embargo, sabemos que no se puede hablar de una sola condición neurológica, sino de por lo menos tres trastornos distintos en los cuales existe gran variedad de inteligencias.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, estos trastornos pueden ser: el Autismo, el Síndrome de Asperger y el Trastorno Generalizado del Desarrollo no Especificado.

En el primero, tal vez el más conocido, puede ser observado porque la persona que lo padece está incapacitada para comunicarse y relacionarse con los demás; realiza conductas rutinarias y comportamientos repetitivos.

El Síndrome de Asperger es la categoría más amplia de estos trastornos, las personas con esta condición tienen una capacidad intelectual normal o superior a la media; sin embargo, les cuesta identificarse con otras personas porque no reconocen los estados emocionales ajenos.

Finalmente, el Trastorno Generalizado se presenta cuando se observan dificultades en la interacción

y comunicación de los niños, pero no logran ser diagnosticados como Autismo o Asperger.

Como ya lo señalé anteriormente, es muy poco lo que sabemos de estas condiciones que no siempre son identificadas y que duran toda la vida de las personas que las padecen.

Es una condición compleja que afecta las capacidades de interrelación e interacción emocional de estas personas; sabemos que la capacidad intelectual no es un síntoma, pero no sabemos por qué se da, no conocemos cómo viven, ni cómo observan el mundo.

Es importante atender y poner atención a estos trastornos porque en México, uno de cada 115 infantes nace con espectro autista y se estima que existen 40 mil menores de edad con esta condición.

Por lo que respecta a la capital michoacana, se registran 800 casos de autismo de acuerdo a información proporcionada por el Sistema para el Desarrollo Integral para la Familia (DIF), pero la exactitud del dato no es posible, debido a que en la actualidad no existe en Morelia una institución especializada en detectar a niños con este padecimiento.

En el marco del *Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo*, que se conmemoró el día de ayer 2 de abril, quiero hacer un llamado a hacer conciencia sobre esta condición de la que siguen sin tenerse datos precisos en cada país y estado; por ello, solamente se sabe que la Organización Mundial de la Salud (OMS) ha señalado que uno de cada 160 niños nacidos es probable que presente autismo.

También se ha observado que, en las últimas décadas, la tasa de prevalencia se encuentra en aumento; cada vez nacen más niños con alguna de estas condiciones, sin que existan programas que difundan información sobre la misma.

No conocemos las causas del porqué ha aumentado el nacimiento de infantes con esta condición, y por ello no se ha podido prevenir, de ahí lo importante de identificarlo oportunamente.

Existe una necesidad para mejorar la calidad de vida de estas personas; las niñas, niños, adolescentes y adultos con Trastornos de Espectro Autista (TEA) se encuentran en una condición de vulnerabilidad en distintos espacios de su vida cotidiana.

En el ámbito educativo, niños con espectro autista leve pueden ingresar de manera normal al

sistema educativo público, pero si no se atiende o identifica su condición, podrá sufrir de distintos actos discriminatorios.

Dado que la educación es un derecho de todos, resulta necesario establecer espacios para que las niñas, los niños y los adolescentes con discapacidad puedan acceder a este derecho.

Dentro de las medidas más recientes que se han tomado para atender este problema, resalta la aprobación del decreto en mayo del año 2017 por parte del Congreso del Estado en el que se expide la Ley de Atención y Protección a Personas con la Condición del Espectro Autista, que tiene por objeto su integración e inclusión en la sociedad, mediante la protección de sus derechos y necesidades fundamentales.

Es importante generar conciencia en la sociedad; es por ello que considero que este posicionamiento abonará a la inclusión de las personas con discapacidad y en específico, aquellas en condición del trastorno del espectro autista.

La inobservancia en los diferentes marcos normativos que tienen que ver con la protección a las personas con discapacidad, abona a que estas personas sean excluidas, dificultando aún más la atención temprana, la educación adecuada, el acceso al trabajo y una vida adulta plena.

Es por lo antes expuesto que hago un llamado, y me sumo a la demanda de que las leyes que tienen que ver con la protección de las personas con algún tipo de discapacidad, y aquellas que tienen que ver con la eliminación y prevención de la discriminación, sean efectivamente aplicadas y no se queden como leyes decorativas que por su falta de observancia sean solo un catálogo de buenas intenciones.

Es cuanto, diputado Presidente.

Morelia, Michoacán, a 2 de abril de 2019.

Atentamente

Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez



CONGRESO DEL ESTADO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO



— 2019 —

**CENTENARIO LUCTUOSO DEL
GRAL. EMILIANO ZAPATA SALAZAR**



www.congresomich.gob.mx